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Время п о к а з а л о : новая форма удовлетворения запросов трудящихся , в ы л и в ш а я с я в руб
рику « Ч и т а т е л ь — г а з е т а — ч и т а т е л ь : есть вопрос», становится и необходимой, и привычной. 
Смысл этого дела не только в том, чтобы ответить на животрепещущие вопросы, но и 
обеспечить гласность . 

, Ж д е м ваших вопросов, писем, предложений. * 

Критикуем 

Уважаемая редакция! Пи
шет вам давний читатель 
«Ма г н и тогорекого металла». 
Даже выйдя на пенсию, я 
интересуюсь работой родно
го комбината, на котором 
отработал четыре десятка 
лет. Поэтому вместе со все
ми радуюсь успехам ММК, 
огорчаюсь неудачам. Но, бы
вает, и обижаюсь. 

В данном случае мне очень 
обидно видеть на стенде По
чета, опубликованном в ва
шей газете, водопроводно-

.канализационное хозяйство 
УЖКХ. Не грех бы спросить 
мнение об этой организации 
у жильцов, которых ВКХ^ 
обслуживает. Сколько оно 
отнимает времени, нервов 
своим некачественным, безо
бразным обслуживанием! 

Возьмем, к примеру, тру
бы. Они везде текут: в до
мах, подвалах. А сколько на 
них хомутов — особенно в 
ваннах на змеевиках... Но в 
этом хозяйстве нет змееви-

А почести за что? 
ков, а если есть, то нет свар
ки. Вот и бежит вода, зато
пляя сверху донизу кварти
ры. 

А каково снабжение во
дой? Горячую воду закрыва
ют и по графику, и без оно
го. Запорная арматура как 
работает? Если ЧП в одной 
квартире — несчастье во 
всем доме или половине 
квартала, как это случилось 
в 125-м квартале, когда не 
работала запорная армату
ра. За ней нужен хозяйский 
глаз, -нужен своевременный 
и качественный профилакти
ческий уход. Времени на 
это отпускается достаточно: 
ведь горячая вода отклю
чается на месяц-полтора в 
году. 

Нередко работники ВКХ 
сваливают все на отсутствие 
запасных деталей. А вот это 
уже зависит от отношения к 
своим прямым обязанностям 

руководителей хозяйства. 
Только от них зависит, су
меют .ли они поднять свой 
коллектив на высокопроиз
водительную работу. 

Неизбежно, когда заходит 
речь о ВКХ, одна проблема 
цепляется за другую. Напри
мер, вам 1ужно заменить 
сливной бачок, раковину, 
кран, унитаз — любого вида 
детали санузла. Заявки вы
полняются с большими му
ками для жильца. Опять 
нервы, время. Но даже если 
и достанешь нужную деталь, 
опять-таки Находишься за 
«водопроводч иком», ч тобы 
ее установить. 

Есть и еще одна пробле
ма, к которой мы, жильцы, 
невольно становимся прича
стными. Не находят общий 
язык домоуправления с 
ВКХ. Как правило, работни
ки последнего не подчиня

ются начальнику ЖЭУ, не 
указ для них и техник. В 
случае, скажем, если слесарь 
выполняет какую-либо заяв
ку некачественно, ЖЭУ не 
может на него повлиять: у 
слесаря свое начальство. А 
нужно было бы, чтобы имен
но техник ЖЭУ давал оцен
ку работе слесарей. Тогда и 
премиальные выплачивались 
бы слесарю согласно коли
честву и качеству его труда. 
Ну, а мы, жильцы, за все не
поладки спрашиваем с на-
чальника ЖЭУ. Круг замк
нулся. Вот и получается, что 
из-за трудных ведомствен
ных отношений страдает и 
дело, и жильцы. 

А посмотрите: лицо наше
го города, на что оно похо
же? На археологические рас
копки. Не буду далеко хо
дить за примерами. Вот наш 
125-й квартал: нарушены 

внутренние тротуары квар 
тала, вскопали для ремонта 
труб — и никакой ответст
венности за .восстановление. 
А раз нет ответственности, 
то и делается все по прин
ципу «что хочу, го и воро 
чу». 

Вот и думается мне, что 
не на высоте пока отношение 
к своему делу, культуре 
производства всех работни
ков водопроводно-канЕЛи-
зационного х о з я й с т в а 
УЖКХ. Отсюда и все наши 
общие беды. И нехватка, 
утечка воды — тоже отсю
да. А сколько воды «утека
ет», так и не дойдя до на
ших квартир? Возможно, я 
в чем-то и ошибаюсь? 

Все-таки за какие имен
но заслуги так высоко оце
нена работа этого хозяйст
ва? Или они изменили стиль 
работы -в этом году, начали, 
наконец, перестраиваться? 

н. волков, 
ветеран труда. 

Есть вопрос 

Реконструкция на ходу 
— По сообщениям печати можно сделать вывод, 

что около 30 процентов оборудования, которое се
годня эксплуатируется на комбинате, давно пре
высило амортизационные сроки в 2—3 раза. Что 
делается для исправления положения администра
цией ММК? Ведь есть вполне обоснованные опа
сения, что все может буквально развалиться на 
наших глазах? 

На вопросы отвечает первый заместитель 
генерального директора, главный экономист 
комбината Ю. В. ЛЕВИН: 

Решила госавтоинспекция 
Что у нас произошло с маршрутом автобуса № 33? Ваша газета писала, что 

он будет ходить прямо от Завенягина до 5-й —7-й проходных через Южный пере
ход. Он же следует аж через весь город. Но это очень неудобно, и вместо двад
цати минут на работу приходится добираться тридцать пять. Зачем нужен такой 
маршрут? Уж лучше ездить трамваем, как прежде. 

На вопрос отвечает начальник управления трамвая С. А. АЛЕКСАНДРОВ; 

— Сразу скажу: поста
новка вопроса совершен
но безграмотна. Оборудо
вание на ММК не столь
ко изношено физически, 
сколько устарело мораль
но. Конечно, есть исклю
чения:, например, "блю
минг в третьем обжимном 
цехе. А остальное обору
дование мы стараемся не 
доводить до аварийного 
состояния, проводим ре
конструкцию на ходу. Во 
время капитальных ре

монтов нередко произво
дится полная замена из
ношенных узлов и даже 
целых агрегатов. 

Ежегодно комбинат ра
сходует на реконструкцию 
около ста миллионов руб
лей. Сейчас по плану пер
воочередным и неотлож
ным объектом реконст
рукции, безусловно, явля
ется третий обжимный 
цех. Полное его обновле
ние должно закончиться 
в, сентябре. 

— Да, действительно, пер
воначально планировалось, 
что автобус «33» соединит 
новые микрорайоны города 
с проходными № 5—7 комби
ната, что он будет прохо
дить в обе "стороны по Юж
ному переходу. И какое-то, 
правда, совсем короткое вре
мя, автобус следовал имен
но так. Но из-за большой 
загруженности на перекрест
ке ТЭЦ, из-за того, что на 
этом участке создается оп
ределенное дорожное напря
жение, предписанием госав
тоинспекции наложен запрет 

„Горящие" 

на движение автобуса по 
этому участку по направле
нию к проходным. 

Мы понимаем, что это ре
шение несколько снизило 
ф ункци он а л ьно е н а зя а чен и е 
маршрута: не очень-то удоб
но человеку добираться, ска
жем, от улицы Советской 
Армии до седьмой проход
ной, получается значитель
ный крюк минут в пятнад
цать. Но пока нам не удает
ся убедить руководство ГАИ 
пересмотреть решение. 

Несмотря ни на что, мар

шрут функционирует доволь
но успешно, он себя оправ
дывает. В ближайшее врем'Я 
проанализируем насыщен
ность пассажирского потока^ 
возможно, маршрут^ будет 
целесообразно продлить до 
остановки «Ул. Труда». 

У нас в управлении тоже 
немало делается для того, 
чтобы разгрузить транспорт, 
•следующий в часы пик из 
новых микрорайонов. В ча
стности, добавлены три по
езда на седьмом маршруте, 
один — на семнадцатом. 

Снова тдать? i путевки 
— В кол договоре на 1989 год в пункте 

«Жилищно-бытовые условия работников и орга
низация общественного питания» есть такое поло
жение: 

«В соответствии со ст. 36 п. 7 Жилищного ко
декса РСФСР имеющими право первоочередного 
получения жилья считать трудящихся комбината, 
добросовестно проработавших на комбинате не
прерывно не менее 15 лет...». 

Я отработала в своем цехе как раз ровно 15 лет, 
но до этого еще 5 лет трудилась в другом цехе 
ММК. Й только в этом году, хотя стою на очереди 
в своем цехе почти с первого дня работы в нем, ме
ня передвинули во второй список. По-моему, это 
уже нарушение колдоговора и Жилищного кодекса. 
Но помимо этого в мой трудовой стаж еще не за
считали те первые пять лет работы на ММК. И те
перь я вижу, что снова придется ждать и ждать 
своей квартиры, ведь я опять не в первом списке. 
Почему у нас в цехах допускаются подобные «во
левые решения»? 

На вопросы отвечает начальник бюро 
юридического отдела ММК Л. А. НАВА-
КУС: 

— Здесь есть одна су
щественная поправка. В 
колдоговоре сказано, что 
право первоочередного 
получения, жилья имеют 
грудящиеся, добросовест
но отработавшие 15 лет 
на ММК непрерывно. 
Если же работник в те
чение этого срока имел 
нарушения трудовой дис
циплины, случаи пьянст
ва,, хулиганства или до
пускал противозаконные 
действия, то он может 

быть включен в первый 
список . только по реше
нию СТК своего цеха. 

В конкретном случае, 
который приводится в 
письме, не указано, был 
ли перерыв в работе, или 
стаж непрерывный. Но в 
любом случае могу посо
ветовать этой женщине 
обратиться в свой цехо
вой комитет профсоюза 
и в СТК с заявлением о 
рассмотрении ее вопроса. 

— Как поступают на 
комбинате с «горящими» 
к у pop тн о - санаторными 
путевками? Можно ли их 
приобрести трудящимся 
других предприятий горо
да? Если такая возмож
ность имеется, куда сле
дует обращаться, по ка
кой цене эти путевки ре
ализуются? 

На эти вопросы от
ветил зам. председате
ля профсоюзного ко
митета комбината 
В. 3 . БЛИЗНЮК: 

— У нас давно не суще
ствует такого понятия, как 
«горящая» путевка. Если 
вдруг путевка, распределен
ная, например, в доменный 
цех, окажется здесь нереа
лизованной, ее тут же с ра
достью заберет любой дру
гой цех. Ведь еще далеко не 
все запросы своих работни
ков мы пока в силах удов
летворить. 

Думается, единственное ис
ключение из общих правил 
делается при распределении 
«семейных» путевок. Здесь 
мы не смотрим, где трудят
ся остальные члены семьи, 
такой отдых нами всячески 
приветствуется. Но льготная 
путевка (30 процентов от 
общей стоимости) выдается 
только на тех членов семьи, 
которые трудятся на комби
нате. Остальные члены семьи 
приобретают путевку за их 
полную стоимость. 

\ена участка 
Чем объясняется повышение платы за земельный 

участок под посадку картофеля? 
На этот вопрос отвечает председатель комиссии 

профкома комбината П. В. НЕКЕРОВ: 
Решение о повышении ку собранного урожая. -К 

стоимости платы за зе
мельный участок под кар
тофель было принято на 
конференции огородни
ков комбината в марте 
текущего года. В настоя
щее время участок земли 
в 500 квадратных метров 

под картофель стоит 2 руб. 
50 коп. Это объясня
ется тем, что в последние 
годы произошло удоро
жание горюче-смазочных 
материалов, техники, ис
пользуемой для обработ
ки земли, стоимости об
работки одного гектара 
земли, затрат на перевоз-

тому же в последние го
ды возникла необходи
мость в дополнительной 
обработке земли — пред
варительном сборе остат
ков сорняков, мусора, 
культивации почвы, и да
же — двойной вспашке 
земли на отдельных уча
стках. 

Хочется добавить: день
ги, собранные за участ
ки, находятся в распоря
жении огородных комис
сий цехов и производств. 
А значит — в руках са
мих цеховиков. 

Обращайтесь в ШСН 
Мой муж работает на комбинате с 1955 года в 

ЦМК. Он и сейчас работает там старшим масте
ром. Мы имеем двухкомнатную полусмежную ко
оперативную квартиру на первом этаже. Имеем 
ли мы право подать заявление на улучшение жи
лищных условий? « 

С. КОВАЛЕНКО, 
бывшая работница комбината, пенсионер. 

На этот вопрос мы попросили ответить 
председателя комиссии профкома комби
ната П. В. НЕКЕРОВА: 

В этом случае я могу 
порекомендовать только 
одно: обратиться в прав
ление жилищно-строи
тельного кооператива, где 
находится эта квартира. 

Что касается постанов
ки на учет в список нуж

дающихся в улучшении 
жилищных условий— это 
возможно, если на каж
дого члена семьи прихо
дится менее шести 
квадратных метров жи
лой площади. 

Товары — народу 

Благодаря труду этих 
женщин удовлетворяется наш 
спрос на эмалированную по
суду. Теперь все больше она 
выпускается комплектами и 
в наборах. 

Для Веры Константиновны 
НЕВОЛИНОЙ (верхний 
снимок) работа в эмалепок-
ровном отделении после де
сяти лет стала привычной. 
У таких, как она, учится Ье-
лу комсомолка Оля ГУРЬ
ЕВА (нижний снимок), вы
пускница СПТУ № 19, про
ходящая практику. В эмарь-
цехе работает и ее сестра, 
так что можно говорить о 
семейной традиции. 

фото В. Макаренко. 

На предприятиях 
нашей отрасли 

Инженерный 
час 

Одной из активных форм 
знакомства инженеров и спе
циалистов с новинками науч
но - техни ческой литер а ту р ы 
стал на Новолипецком ме
таллургическом комбинате 
инженерный час, Главный 
его организатор — н а у ч н о -
техническая библиотека. 

Недавно такой час состо
ялся в ЭСПЦ. За короткое 
время сталеплавильщики ус
пели сделать многое. Были 
проработаны описания изо
бретений к авторским свиде
тельствам за последние три 
месяца, прослушан обзор но
вой литературы по электри
честву, отобраны четыре опи
сания изобретений к автор
ским свидетельствам по ли
квидации «узких мест» в це
хе. Собравшиеся также про
слушали лекцию о том, как 
классифицировать изобрете
ния по проекту Закона об 
изобретательской деятель
ности в СССР. 

(сМеталлург»), 


